
Ata n° 09 de 2024 - COMDE

Reunião Ordinária de 0111012024

Ao primeiro dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro às 08h30, nas
dependências do auditório  da Rua Afonso Pena, o  presidente do COMDE, Sr. Átila, dá as
boas vind as aos conselheiros presentes e inicia a reunião com a aprovação d a pauta.
Átila questiona se há necessidade de intérprete de libras e não há manifestação da
assembléia. iniciou-se a explanação da Sra . Mônica : Marcomini - Gerência de
Proteção Social Es pecial , que apresentou os serviços ofertados pela área, focando nos
atendimentos realizados ao público da pessoa'com deficiência (material em anexo). Na
sequência foi compartilhado com a assembléia, os seguintes e-mails e proces s os
eletrônicos que foram recebidos no COMDE: 1) G-mais em 03/0912024: mesa diretora do
Conselho Municipal de Saúde, informou por ofício  que as reuniões com os conselheiros
municipais estão canceladas este ano, retornando em 2025. 2) G-mail em 03/09/2024:
Sra. Débora Carla Martins da empresa Docol, juntamente com a ACIJ, estão organizando
um evento a ser realizado no dia 25/09/2024 para pessoas com deficiência que buscam
oportunidade no mercado de trabalho. O COMDE manifestou apoio e auxílio na
divulgação do evento. 3) G-mail em 03/09/2024: munícipe solicita informações sobre
atendimento à criança com síndrome de down diagnosticada com autismo. Responta dê
orientação foi elaborada pela equip e de apoio do COMDE e enviada por e-mail (em
anexo) para a solicitante. 4) G-mail em 04/09/2024: a conselheira Simone Corrente,
sugere estudos sobre superdotação e altas habilidades. A demanda foi encaminhada para
o GT 2. 5) G-mail em 04109/2024: a assistente social Camila Nélsis, doutoranda com a
proposta "Concepções da Deficiência", solicita uma autorização de pesquisa junto aos
conselheiros. A participação do COMDE na pesquisa foi aprovada pela assembléia e os
conselheiros: Simone, Michele, Vãnia e Gisele, s e disponibilizaram a responder a
pesquisa. 6) G-mail em 09/09/2024: COMDE 'envia ofício n. 13/2024 para SDR/CRE
informando que  o Sr. Jorge Leonardo Leite Batista comunicou que não representa o
CRE no Conselho, e que diante disso o COMDE solicita a indicação de um novo
representante. 7) G-mail em 10/0912024: o CONADE repassou a carta de Brasília
elaborada na 5a Conferência Nacional dos Direitos da Pes so a com Deficiência, para
ciência do COMDE. 8) G-mail em 12/09/2024: ofício n. 12/2024 referente a "reclamações
sobre às dificuldades de comunicação, via telefone e pessoalmete, nas recepçõ es das
Unidades Básicas de Saúde". Devolutiva: em 17/09/2024 a Gerência de Tecnologia da
informação, no que compete às suas atribuições, esclarece que, com o início das
atividades da empresa Voxcity  Tecnologia LTDA, decorrentes do Contrato n. 966/2024, os
problemas relacionados à falta de serviço de telefonia estão sendo resolvidos. No
entanto, considerando que a fase de implantação nas Unidades de Saú de tem sua
finalização prevista para o final do mês de setembro/2024, conforme o cronograma
definido pela Secretaria de Administração e Planejamento, alguns ajustes no serviço
podem ser necessários, de modo que a telefonia ainda não funcione plenamente nesse
período  nas Unidades da Secretar ia da Saúde. Em relação ao atendimento presencial,
"as informações são confusas e controversas", sendo necessário esclarecimento mais
específicas de qual unidade isto ocorre, ou ainda, se está relacionado a um determinado
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assunto. 9) Ofício 1512024 em 12/09/2024: recebido- a divulgação do XVIII Congresso
FEAPAES, solicitando a inscrição dos interessados em participar do Congresso, mesmo
após o encerramento do prazo para as inscrições. Deliberação.: não foi possível a
participação, pois as vagas estão esgotadas. 10) Ofício n. 16/2024 (em anexo) enviado
para SAMA em 12/09/2024, referente às ações de fiscalizações d e placas,
estacionamento, calçadas .e sinalizações, sendo que até o momento não houve retomo.
11) GMAIL em 13/09/2024: Hemosc realiza a divulgação de :vagas destinadas às pessoas
com deficiência. 12) GMAIL em 14/09/2024: convite para participar da roda de conversa
com ALEX SURDOCEGO, especialista em educação inclusiva e pesquisador do tema "A
vivência de uma pessoa surdócega duran te a Pandemia". Foi compartilhado com os
conselheiros o e-mail contendo o link para a participação no evento. 13) GMAIL em
16/09/2024: ADEJ convida para a feira de empregos que acontecerá. no dia 16/10/2024
(quarta-feira) e solicita auxílio  para divulgar a: ação. 14) GMAIL em 17109/2024:: ADEJ
requisita informações sobre o diagnóstico ou cens o da  pes soa com deficiência. Vânia
reforçou que atualmente não existe tal diagnóstico. O conselheiro Novais sugere oficiar
todas as secretarias solicitando tais informações e mediante a ausência de dados,
encaminhar a demanda ao prefeito solicitando ações para realizar o censo. A sugestão foi
aprovada pela plenária. 15) `Oficio n. 1812024 em 18109/2024 para CREFITO 10,
informando que- as conselheiras da referida instituição foram desligadas do COMDE por
não comparecerem e não justificarem ausência nas reuniões. 16) Ofício enviado em
20/09/2024, direcionado às empresas de transporte público Gidion e Transtusa, referente
aos cintos dê fixação nas plataformas elevatórias. Como devolutiva houve a resposta da
Sra. Micheíe Schneider (responsável pelo setor da Qualidade da, empresa), informando
que está sendo realizada uma inspeção nos cintos do posto do cadeirante em toda frota
Urbana e Eficiente da Gidion. 17) GMAIL em 2110912024: munícipe solicita dados sobre a
população PCD em Joinville para fins de pesquisa. Vânia pontua que essa demanda já foi
abordada em reuinões ordinárias anteriores, e que Joinville não tem esse diagnóstico,
dispondo, apenas da pesquisa que ainda está. em andamento e se referente apenas ao
censo municipal para o TEA, TDAH e dislexia. 18) GMAIL em 23/0912024: convite da
FECAM, replicado a todos os conselheiros, para participação do seminário regional com o
tema: Autismo nos Diferentes Contextos da Vida. 0 evento,será transmitido pelo canal do
youtude. 19) GMAIL em 23109/2024: recebido o ofício ri. 36/2024 da AJIDEVI,
comunicando o desligamento. voluntário do Sr. Frank Duarte como representante da
instituição. A Sra. Pérscilla Fuckner permenece como titular, e houve a inserção do Sr.
Oswaldo José Vogelsanger Pinheiro como suplente. O presidente Átila apontou para a
necessidade de eleger um novo segundo secretário , do segmento não governamental,
uma vez que o ex-conselheiro Frank fazia parte da mesa diretora e desempenhava essa
função. Foi deliberado que  a eleição será realizada na próxima: reunião ordinária do
COIME. 20) Denúncia, presencial no,.COMDE realizada no dia 2710912024: munícipe
relata situação onde utilizou carro da Secretaria da Saúde e o  mesmo não era adaptado,
não pôde levar sua cadeira de ro d as  e o motorista precisou ajudá-la passando por
situação constrangedora. Foi deliberado que o COMDE enviará ofício relatando: a situação
para a Secretaria da Saúde. A conselheira Marieli reforça sobre a importância de orientar
a munícipe a realizar ouvidoria na Prefeitura. Aprovação da Logo: a secretária Eliana
expôs que a mudança da logo já passou por uma revisão da SECOM no ano pasado, em
virtude da Conferência. Porém, a aprovação da alteração não foi registrada em ata.
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Vanessa reforça que atualmente há recurso financeiro para a impressão de material
gráfico e portanto é necessário que a aprovação da logo esteja formalizada em ata para
solicitar a impressão gráfica. Eliana projetou as  imagens das duas logos (im agens em
anexo) e ain da houve a s ugestão, por  parte da co nselheira Vânia, de buscar parcerias
para desenvolver uma terceira logo, com imagem que seja mais representativa do
COMDE. Em votação, 2 conselheiros optaram pela logo antiga, 8 conselheiros votaram na
logo su gerida pela SECOM e 4 conse lheiros  votaram para  a cons trução de uma nova
logo. Carteirinha para pess oa com deficiência : Eliana relatou que constantemente há
solicitações de munícipes requisitando informações sobre onde se faz a carteirinha para
PCD. Os usuários apontam sobre informações desencontradas, sendo necessários se
deslocarem para vários locais e mesmo assim, seguem sem conseguir a carteirinha.
Vânia reflete que atualmente não há um documento único tratando da identificação da
pessoa com deficiência, mas sim a confecção de carteirinha para demanda específicas,
por exemplo, identificação do autista. Vânia propôs realizar uma coletânia e produzir
material orientativo sobre onde obte r a documentação específica de cada demanda,
conforme a necessidade dos usuários. Momento das  Comis s ões : GTI - Engenharia e
Arquitetura : foram realizadas duas  visitas no 16/09/2024. Os locais visitados foram o
Espaço Recreativo Top Kids e a Casa da Cultura,de Joinville, sendo definido as seguintes
deliberações: sobre o Espaço Top Kids, será enviado ofício  ao Detrans solicitando que
sejam adotadas as medidas necessárias para a implantação de vagas destinadas a
pessoas com deficiência (PCD); na Cas a da Cultura , será enviado ofício  à SECULT -
Secretaria de Cultura e Turismo, para a implementação dos pisos táteis direcionais e de
alerta. GT2 - Educação e Saúde : GMAIL em 09/09/2024, em que o munícipe relata
situação sobre falta professor auxiliar em sala de aula para alunos com síndrome de
asperger (Autismo). A conselheira Beatrícia aponta sobre a necessidade de ouvir a escola
para bbter maiores esclarecimentos da situação., Por fim, o  presidente Átila enfatizou a
necess idade de conselheiros que participem efetivamente das reuniões. Sem mais a
tratar, eu, Marieli Ciola Kapfenberger, secretária desta reunião, lavrei a presente ata, a
qual vai se r assinada pelo Presidente do Conselho e será publicada na página do
Conselho Municipal dos Direitos da Pess oa com Deficiência (COMDE). A lista de
presença encontra-se arquivada junto a ata original na secretaria executiva do Conselho,
em obediência aos regramentos de proteção de dados pessoais, contudo será
disponíbilizada s e houver solicitação de órgãos fiscalizadores ou afins, com a devida
justificativa e respaldo legal.

Atenciosamente,
1

=Atila Rohleder,Júnior
Presidente do C eth6 Municipal dos Dirèitos da Pessoa com Deficiência

I m p r e s s o  n o  a m b i e n t e  c o r p o r a t i v o  d a  P r e f e i t u r a  d e  J o i n v i l l e  p o r  u 3 9 9 9 1  e m  0 5 / 1 1 / 2 0 2 4 1 4 : 3 0 : 5 5


